

**SUSCRIPCIÓN**  
 En la capital, un mes... peseta 1'25  
 Fuera de la capital, trimestre... 4'25  
 Portugal, trimestre... 5'00  
 Demás países extranjeros y Ultramar... 9'00  
 Número atrasado... 0'10

**PAGO ADELANTADO.**  
 Teléfono número 66.

# NOTICIERO SALMANTINO

**DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE**  
 (DOS EDICIONES DIARIAS)

En 4.ª plana, 0'10 de peseta la línea de 12 ciferas  
 En 3.ª plana, (después del pie de imprenta) a 0'25 de peseta la línea.  
 En 1.ª plana 1'00 peseta la línea.  
 Gacetas en 3.ª plana, 0'50 peseta la línea.  
 Comunicados, 1'00 peseta la línea.  
 Esquelas de defunción desde 5 pesetas en adelante

Oficinas y talleres: Calle de Caleros 9.

## EDICION DE LA TARDE

### EL "NOTICIERO" DIARIO ILUSTRADO

es el periódico de más circulación en la región.

### PARA MUJERES

#### EL BAILE DE MÁSCARAS

Figuráos una compañía de cómicos hambrientos, representando una obra que se desarrolla en un restaurant, y que termina con un succulento banquete.

Al parecer, todos se levantarán repletos de la mesa.

Pero no es así.

El menú de guardarropía no sirvió más que para aumentar su apetito.

Pobres actores, si la obra se repitiera muchas veces!

Acabarían por rabiarse de hambre, ó por extenuarse.

En el primer caso, sería expuesto dejarles en libertad de comer lo que quisieran; porque se salvarían muy pocos de una indigestión.

Antes de que llegara el segundo, sería una crueldad no darles el alimento que reclamaran sus afligidos estómagos.

Para vivir en sarta ca ma, las mujeres necesitan alimentar sus ilusiones.

Y, claro, que una cosa tan espiritual como las ilusiones, tiene que nutrirse de otras tan inmateriales como el sonido de la palabra masculina que lisonjea, que pide ó que promete.

He ahí por qué las mujeres necesitan y desean vivir en relación con los hombres.

juntos, la etiqueta impone la norma á Pero así que unas y otros se hallan

que ha de ajustarse el trato entre los individuos de distinto sexo.

A las mujeres las agrada la corteja, pero odian la etiqueta.

La primera es compatible con la familiaridad y con el cariño.

La segunda, por su insoportable monotonía, es incompatible con todo lo que puede hacer agradable para las mujeres la comunicación con los hombres.

Tratar á una mujer con etiqueta es alimentar sus ilusiones con manjares de guardarropía.

Parecerá que se queda tan satisfecha de ese trato, pero en realidad no se hace más que darle un aperitivo.

La mujer admite la etiqueta en los paseos y en las visitas; pero puede decirse que la sufre en los bailes.

Aquí es donde la encuentra más rídícula y más impropia.

Empieza ella dando una gran prueba de confianza al hombre que la elige para bailar, permitiendo que, con la disculpa de la música, la estreche el talle, la oprima la mano é inspire el aire que exhala fatigada por el vértigo de un vals.

Sin embargo, la etiqueta, que también se impone á las palabras, no permite al hombre más que dedicar algunas frases cortadas á patrón á la mujer que aceptó su brazo, si no tiene amistad con ella.

No es rarísimo tal contraste?

Pero hay que convenir en que es beneficioso; porque ¿hasta dónde habrían de llegar los atrevimientos del lenguaje, para que los actos y las palabras resultasen armónicos, mientras se rendía culto á Terpsicore?

Esa armonía sería repugnante y enojosa para las mujeres honestas.

Seguramente las causaría mucha peor impresión que no escuchar las frases cariñosas y sencillas que esperan del hombre, en cuyos brazos se abandonan, aun sin haberle visto hasta que se le presentaron dos ó tres minutos antes de bailar.

Y eso de no conocer al individuo

con quien se baila, ocurre muchas veces en los bailes de etiqueta.

Como de ordinario se celebran en los salones de alguna sociedad ó en las grandes solemnidades domésticas, concurren á ellos todos los hombres que tienen frac y algún título para asistir.

Ha dicho un escritor que las mujeres aman á los bailes como ama el cazador los lugares en que abunda la caza.

No es necesario probar que el cazadero más abundante será el que ofrezca mayor atractivo.

Por eso, sin duda, entre una reunión de confianza y un baile de etiqueta, prefieren las mujeres al segundo.

Pero si las reuniones no las satisfacen, por no encontrar en ellas más que un corto número de amigos á quienes no han conseguido inspirar amor, en los bailes echan de menos la confianza y la dulzura con que son tratadas en aquéllas.

Las reuniones, las parecen pobres de concurrencia masculina; los bailes, pobres de afecto y de interés.

Unas y otros no han servido más que para despertar en las mujeres el deseo de concurrir á ese espectáculo que se denomina baile de máscaras.

El anuncio de él no quiere decir que allí se vaya disfrazado, sino viceversa.

Es el único sitio en que cada uno está autorizado para presentarse como es: aun no llevando careta.

El hombre atrevido, puede proceder como tal; el niño, puede decir necesidades; el descortés, puede cometer descortesías.

Todo parecerá broma carnavalesca.

Las mujeres no necesitan ni deben hacer alardes de timidez, de recato, de modestia... porque ese parecería un fingimiento propio del espectáculo, y después no se las creería ni tímidas, ni recatadas, ni modestas.

No hay que negar que si las mujeres van buscando confianza y sinceridad á los bailes de máscaras, en ellos la encuentran.

El trato ceremonioso en los bailes de etiqueta, parece que da cierta frialdad á las atenciones que se dispensan al bello sexo.

En cambio en un baile de máscaras, con unos cuantos paquetes de serpentin, una bolsa de confetti y un pulverizador, puede pasar por atento y galante cualquier chico.

Para ello no necesita más que obsequiar á las señoritas, haciéndolas un cardenal con cada serpentina que tire; pegándolas un cachete al arrojarlas un puñado de papelitos, y cegándolas con un disparo de agua Colonia infernal que vaya á parar en los ojos de la obsequiada.

Apliquemos la ficción que sirvió de prólogo á este artículo para terminarle.

Permitir que una mujer vaya á un baile de máscaras á saciar el deseo despertado en los de etiqueta, de ser tratada por los hombres con familiaridad y con cariño, es una locura; es exponerla á una indigestión de ambas cosas.

No permitir que prescindan de la etiqueta los que la tratan, es dar lugar á la extenuación; á que debilitadas ó muertas sus ilusiones, juzgue á todos los hombres iguales, tan iguales como su proceder, sujeto á los empalagosos preceptos que regulan sus palabras y sus actos.

Ahora, medítese un poco acerca de la mujer que es capaz de considerar iguales á todos los hombres.

CÉSAR REAL Y RODRIGUEZ.

En la conspiración que tuvo por consecuencia el alzamiento de Cabezas de San Juan y en la arriesgada expedición realizada entonces por el general Riego.

Hallóse en Cádiz cuando el bloqueo de 1823, y á un iniciativa se debió que la situación de los bloqueados fuese menos precaria, pues él arbitro recursos y buscó víveres que permitieron continuar la resistencia.

Al restablecerse el poder absoluto, emigró á Inglaterra donde logró hacer una regular fortuna, dedicado á negocios comerciales, la cual puso desinteresadamente á disposición del general Espoz y Mina para restablecer en España el régimen constitucional.

Muerto Fernando VII, regresó Mendizábal á España, y en 1835, después de haberse acreditado como buen financiero, gestionando empréstitos, fué llamado por el Conde de Toreno para que se encargara de la cartera de Hacienda, y como era preciso salvarla de la bancarrota á que estaba abocada, Mendizábal concibió atrevidísimas reformas, á las cuales, como no podía ser por menos, hicieron cruenta guerra las oposiciones y él abandonó el ministerio; mas como los intereses de la patria, exigían la presencia de un hombre como él en la gobernación del Estado, al año siguiente formó parte del gabinete presidido por don José María Calatrava y planteó con felicidad las salvadoras reformas que han inmortalizado su nombre y que le hicieron objeto de apasionados rencores.

En 1837 y en 1843 volvió á ser ministro y continuó dictando medidas, cuyas consecuencias fueron salvar á la Hacienda española de la triste situación en que se hallaba y evitar el desastre á que pudo dar lugar la guerra civil.

En el mes de Noviembre de 1853, después de haber vivido pobremente algunos años, casi de la caridad de sus amigos, porque por buscar la salvación de la Hacienda de su patria, había perdido la suya el honorífico é inolvidable patriota don Juan Alvarez Mendizábal, bajó al sepulcro y España quedó huérfana de un estadista modelo que, desgraciadamente, no ha tenido sucesores dignos del él.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

### HOMBRES

El tan odiado como generoso y sabio patriota don Juan Alvarez Mendizábal, nació en Cádiz el 25 de Febrero de 1790 y comenzó á servir á su patria en la guerra de la independencia y á la libertad

FEBRERO 25 Domingo

### MENDIZABAL

El tan odiado como generoso y sabio patriota don Juan Alvarez Mendizábal, nació en Cádiz el 25 de Febrero de 1790 y comenzó á servir á su patria en la guerra de la independencia y á la libertad

### CAPÍTULO DECIMO SEXTO

Yo esperaba, ó por mejor decir, no dudaba de ningún modo que Pedrilla conseguiría convencer á las mujeres, y andaba ya buscando una hermosa casa que estuviere de venta, pero esto era tomarme un trabajo inútil, como se verá.

Un día que el conde de Velges había ido á ver al primer ministro, se encerró en su despacho con Salcedo, á quien habló en estos términos.

Don Juan, os vais á quedar admirado de lo que voy á decir.

Vengo de casa del primer ministro y hemos tenido sobre vos esta conversación.

Conde, me ha dicho, en vuestra compañía está un sujeto que no me agrada, y es don Juan de Salcedo.

Ha sido secretario del duque de Ramal, y despues del duque de Cueda, en una palabra, es hechura de la casa de Valdosan: creo que con esto os digo bastante para obligaros á apartarle de vuestro lado, pero como sé que le quereis, y que merece se le recompensen los servicios que ha hecho al Estado, el rey le ha nombrado corregidor de la ciudad de Alcaráz en Castilla la Nueva.

Vos conoceis á este ministro, prosiguió el caballero mayor. Sabéis que es un carácter lleno de caprichos, y quiere absolutamente se ejecute cuanto se le impone en la cabeza.

Si no mirando mrs que á la afición que os tengo, me negase á contentarle, era preciso malquistarme con él, para siempre, lo qual pudiera tener malos resultados, siendo peligroso tener por

### CAPÍTULO DÉCIMO QUINTO

No se había pasado todavía ocho días despues de la vuelta de Toston, cuando estando yo una mañana ocupado en mi despacho, me entraron recado de que estaba allí don Manuel de Pedrilla.

Levanteme inmediatamente para salir á recibir á una persona á quien yo estimaba tanto.

Nos manluvimos mucho tiempo abrazados los dos, y manifestamos con llantos, más que con palabras, el gozo que nos daba el volvernos á ver.

El acordarnos de doña Paula nos enterneció desde luego, sin que pudiésemos negar nuestras lágrimas á la memoria de esta adúltera inocente, á pesar de los sentimientos que nos había causado á entrambos; pero en breve pasamos de la tristeza á la alegría con hablar de nuestra familia.

Tenemos unos lindos niños me dijo don Manuel: si Toston os ha hecho un retrato fiel de ellos, os habrá dicho sin duda que doña Teresa vuestra hija es muy graciosa, y que don Ignacio mi hijo es un precioso chico.

En cuanto á vuestro sobrino Paquito, que ahora se llama don Francisco de Clevillente, ya no es un niño, sino un caballero de bella estatura y se halla muy en estado de servir al rey.

Despues de haber hablado de los hijos prosiguió don Manuel, tratemos de las madres.

Isemia y doña Francisca conservan su belleza.

Yo estoy prendado más que nunca de la una y don Gregorio tiene á la otra un cariño, que de día en día parece que vá en aumento. Sumó placer me dais, amigo le interrumpí, con informarme de que vivís todos cuatro en la más estrecha unión.



EN PLENO CARNAVAL

Ya que tenemos las carnes toledanas y puestos que todos empezaban a rendir culto al Dios Momo, vamos a echar una cana al aire pasando revista a la gran mascarada social.

Es una extranjera, hace mucho tiempo de entre nosotros y ni la conocemos ni conocemos nuestro grosero lenguaje ni puedo formar idea de nuestras estóicas costumbres: es la virtud.

Esa otra que viene detrás parece una procesión. Y lo es en efecto, pero aunque parece religiosa es la más ridícula mascarada, con hábitos de beatitud cargados de reliquias, escapularios y veneras; si fijáis vuestra atención, veréis entre los devotos, los que lo son muy fervorosos de la bota, los que religiosamente, por amor al prójimo y mejor servir a Dios, presian al 60 por 0,0 y otros de cuyos vicios es mejor no decir una palabra.

Las que vienen detrás son devotas, simas de San Pendolín. Todos los santos del cielo, toda su religiosidad y piadoso fervor, se cifra en ir a todas las funciones, pero lo mismo van a los templos que a los teatros y espectáculos más repugnantes, su propósito se logra en cualquier punto; como que no es otro que el de no estar en su casa.

Invitadas de negro las vereis en la iglesia y con el mismo traje, al que añaden unos ribetes rojos, blancos ó amarillos, las encontraréis, chispeantes, decidoras y procaces en los bailes de máscaras.

Podríamos seguir la revista, pero es demasiado pesado el bromazo, y por otra parte inútil que vayamos continuando.

De los trescientos sesenta y dos días del año, á los tres de carnaval, no hay más que una diferencia, que tapándose la cara se disfrazan todos, para presentarse tales cuales son todo el año, en estos tres días.

Y es vano el antifaz, porque cuando les impongan la ceniza el miércoles próximo, arrojarán la careta de percalina, de seda, de cartón ó de alambre, pero quedarán con el antifaz de la hipocresía, que aunque es de cuero y carne, es más duro y más imposible de quitar, pues cuando éste se arranque, no habrá quien se conozca. ¿Quién conocerá al más íntimo por su calavera?

NUESTRA REGION

LEON. — Ha fallecido en esta ciudad la señora doña Tomasa Dez Co dero, esposa de don Luis Garcia Arias.

Durante los días de Carnaval recorrerá las calles una comparsa titulada «Los guajeros», compuesta de músicos del regimiento de Burgos.

En la estación de Pajares chocaron ayer por la mañana el tren mixto de Asturias con un tren de mercancías.

afortunadamente no hubo que lamentar desgracias personales y si solo la avería por rotura en las máquinas y al guano wagon.

Le ha sido concedida la cruz de Carlos III, libre de gastos, al diputado provincia don Mariano Fernandez Balbuena y Girona.

Ha salido precipitadamente para Palencia el director de «El Porvenir de León» señor Villabrille, con motivo de encontrarse enfermo de suma gravedad su anciana y virtuosa madre, doña Amalia Nuñez.

Parece que una importante Sociedad bilbaína piensa construir una línea férrea de Astorga á Gijón.

SEGOVIA. — Los capitanes de la guardia civil de esta comandancia don Angel Berrocal Gutiérrez de la novena compañía, y don Francisco Troyano Eymar, de la plana mayor, han permutado entre sí sus respectivos destinos.

Participa la guardia civil de Navas de Oro, haber sido derribados por los vientos que han reinado estos últimos días y de 900 á 1.000 pinos, inmadurables y de diferentes dimensiones, existentes en el pinar de propios de dicho pueblo, y en Coca, de 8 á 10.000, siendo materialmente imposible transitar por ambos pinares, por estar obscuridos los caminos y atajados por los árboles caídos.

ZAMORA. — Ha salido para Avila, á fin de encargarse del mando de aquella provincia, el Duque de Hornachuelos, Gobernador hasta ahora de la de Zamora.

La Reina Begeate ha dispuesto que de su pecunia particular se envíen 1.000 pesetas al pueblo de Guarrate, para distribuir las entre los damnificados por el último incendio.

Ayer á la una de la tarde llegó á esta capital el nuevo Gobernador civil don Juan Fernandez Vicente.

Comun ca el alcalde de Corrales que el día 22 del actual se declaró un incendio en la iglesia de aquel pueblo.

La oportuna intervención de la guardia civil y del vecindario evitó que el fuego tomara incremento siendo sofocado á los pocos momentos de iniciarse.

Ha fallecido en el pueblo de Valdefinjas la señora doña Mariela Santos Vicente, madre de D. Juan Martín, cura ecónomo de Malillos.

AVILA. — Anteayer se suspendieron las clases en la Academia de Administración militar, las cuales se reanudarán el próximo jueves.

Ha sido nombrado agente de segunda clase de Vigilancia de esta provincia don Facundo Sanhez, con 750 pesetas anuales.

Se encuentra gravemente enfermo de paratifo el capitán del tiempo de San Segundo, don Baldomero Daque.

PALENCIA. — Anoche daría una conferencia el Ateneo palentino don Alvaro Herrero Diez Quijada, sobre el tema «Los hombres nuevos».

En los días 2 y 3 de Marzo se celebrará en Aiar del Rey y la renombrada feria de «El Ajo».

VALLADOLID. — El Ayuntamiento ha nombrado por unanimidad Arquitecto municipal al que lo era de Palencia, don Juan Agapito Revilla.

Anteayer fueron conducidos al Ce-

menterio los restos mortales del alumno de primer año de la Academia de Caballería, don Salvador Vicola.

De la casa paterna ha desaparecido en esta capital la joven e quince años Cesarea Moratinos que con su padre Daniel vivía en la calle de la Estación número 13.

Ha contraído matrimonio la bella señorita Angela Martín con el joven comerciante don Clemente Zarita.

A los veinte años de edad ha fallecido la bella señorita María de la Encarnación Queipo de Llano.

PARAISO EN MADRID

(POR TELEGRAFO)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 25. — 10:35 m.

El viaje de Paraiso á esta Corte ha tenido por objeto conferenciar con Costa, acerca de la fusión de la Asociación de productores con las Cámaras de Comercio.

Uno de estos días marchará Paraiso á Valencia. — Rodrigo.

LA GUERRA DEL TRANSVAAL

Importantes operaciones

Despachos recibidos en Londres desde Paadesberg describen las operaciones del domingo y martes último en Coodesberg contra Cronje.

Los ingleses fueron rechazados el domingo con enormes pérdidas.

El general Kitchener, después de negarse á conceder el armisticio solicitado por Cronje, reanudó el bombardeo.

Llegaron las fuerzas mandadas por Roberts y French y cercaron completamente á los boers.

El cañoneo fué espantoso. Cronje resistió bravamente.

Informes periodísticos

El «Daily Mail» ha recibido un telegrama diciendo que el movimiento de retirada de los boers á la otra orilla del Tagela ha cesado.

Ahora se fortifican en nuevas posiciones. Esto dificultará la marcha de los ingleses hacia Ladysmith.

El «Daily News» dice que la retirada de los boers quizá tenga por objeto hacer caer á Buller en una encerrona.

Últimos despachos

Los últimos telegramas que se reciben en Londres del África del Sur dicen que continúan entre Paadesberg y Coodesberg una lucha terrible, en que intervienen 40.000 ingleses, mandados por Roberts y Kitchener, y 12.000 orangees, al mando de Cronje.

Este se halla sin esperanzas de salvación.

Ignórase el desenlace de esta batalla, pero se sabe que las bajas sufridas por ambos ejércitos son enormes.

Asegúrase que los ingleses conseguirán apoderarse de Bloemfontein.

LOS ESTUDIANTES PORTUGUESES

La estudiantina de Coimbra visitó ayer tarde al señor Gobernador civil de la provincia, en su residencia oficial.

Como el señor Baztán se encuentra en Madrid, su hijo don Francisco Javier hizo los honores de la casa y obsequió á los estudiantes con dulces, licores y cigarrillos.

—Siguiendo lo que es costumbre tradicional entre ellos, hicieron la designación de presidenta de la comparsa, recayendo el nombramiento en la distinguida señorita Eufrosia Torres, á quien seguidamente obsequiaron dándole música.

—En el patio de la Diputación provincial se hicieron por la tarde grupos fotográficos de las estudiantinas portuguesa y de Salamanca.

—El resto de la tarde lo dedicaron los estudiantes portugueses á visitar los monumentos más notables.

El concierto de anoche

Se celebró en el teatro del Liceo, con un lleno completo.

Dió principio la velada con la presentación de la estudiantina de Coimbra por el presidente de la de Salamanca, señor Otero, á quien contestó en una bonita improvisación el presidente de aquella señor Mattó Cid.

La comparsa portuguesa interpretó á continuación la marcha real española, que el público escuchó de pie; lo mismo que el himno real portugués que ejecutó después la Tuna Salmantina.

El público escuchó con gran atención y premio con frenéticas salvas de aplausos, la brillante interpretación que la comparsa portuguesa dió á todos y cada uno de los números de que se componía el programa.

El patio del teatro quedó atroz de serpentina y de confetti.

Esta mañana estuvieron en el Ayuntamiento y en la Diputación los estudiantes portugueses, siendo espléndidamente obsequiados por el Alcalde accidental señor Reymundo y algunos concejales y por el presidente de la Diputación don Leopoldo Alonso, respectivamente.

Banquete en la Universidad

Esta tarde á la una y media se ha verificado el banquete en obsequio de los estudiantes de Coimbra, organizado por los de la Universidad de Salamanca.

Presidió el catedrático de la facultad de Ciencias, señor Reymundo, el cual tenía á su derecha al también catedrático señor G. Domingo y al presidente de la «Estudiantina salmanti-

¡Cuánto me alegrará poder ir á participar con vosotros de las dulzuras de vuestra compañía!

¿Quién os lo impide? me dijo Pedrilla.

¿No sois dueños de vuestras acciones?

No, le respondí, porque el conde de Velges no quiere que mi suegro le deje, y como este está obediente á su voluntad, tiene la complacencia de sacrificarle el deseo que tuviera de descansar después de sus largas fatigas.

Por lo que á mí me toca, la gratitud y la amistad me enlazan tan fuertemente con Salcedo, que miro como obligación el no desampararle.

Yo os conozco en ese modo de pensar replicó don Manuel.

De esa suerte pues, aquellas damas y yo nos hemos lisonjeado en vano de vivir juntos con vos y vuestra esposa.

No apetecería yo otra cosa, le respondí, que el pasar con ellas y con vos el resto de mi vida, pero ya veis el inconveniente que hay por mediano.

«Pues bien, dijo don Manuel, después de haber estado pensativo un poco, ya que no puedo arrancaros de Madrid, es menester que mueva yo á aquellas damas á que vengan á vivir aquí, esto hago ánimo de proponerlas, y creo que admitirán gustos la propuesta».

Celebro el pensamiento, le dije á don Manuel, y me alegraré de que las agrade el proyecto.

Si vuestra elocuencia es bastante persuasiva para conseguirlo, yo me encargo de comprar una casa capaz de alojar toda nuestra familia.

Tengo posibles para ello, y aun para costear todo el gasto doméstico.

«Enviad pues todo lo antes posible á la ciudad de Alcazár y persuadid á las mujeres á que vengán cuanto antes á vivir á Madrid, y traerlas con vos».

«Quisieramos en nuestra morada una vida agradable, en ella se verá retilar la alegría, y lograremos de la concurrencia de gentes decentes».

«Impaciente don Manuel con el deseo de ver llegar un tiempo tan dichoso, apresuró la vuelta á su tierra, pero antes de marchar se lo presentó á Salcedo, quien le recibió le un modo que le dejó encantado».

«No menor contento le causó el agasajo con que le trató mi esposa, la cual mirándole como mi más íntimo amigo, creyó no podía hacerle bastante acatamiento. Y así al partir me dijo él:

En verdad don Querubín, que estoy admirado de vuestra felicidad.

Habéis emparentado con una familia muy amable, tenéis una mujer, que se merece todas las atenciones con que la tratáis.

Voy á hacer de estas dos personas unos retratos tan bellos á Cleவில்ente, y á nuestras mujeres, que esto no contribuirá poco á favorecerme en el logro de mi empresa.

CAPÍTULO DECIMO SEXTO

Y lo esperaba á por mejor decir, no dudaba de ningún modo que la familia con que me había emparentado me daría una vida muy agradable, y que me permitiría hacer lo que yo quisiera. Pero me acordé de que yo no era dueño de mi vida, y que yo no podía hacer lo que yo quisiera. Me acordé de que yo no era dueño de mi vida, y que yo no podía hacer lo que yo quisiera. Me acordé de que yo no era dueño de mi vida, y que yo no podía hacer lo que yo quisiera.



na» señor Otero, y á su izquierda al presidente de la «Tuna de Coimbra» señor Mattos Cid y al estudiante de la Universidad de Santiago don Angel Cobián y Cañedo.

Cerca de la presidencia se encontraban los representantes de la prensa local, que lo eran el director de *El Adelanto* y un redactor por cada uno de los periódicos *El Lábaro*, *El Combate* y el *NOTICIERO*, y los individuos de la Comisión escolar ejecutiva.

Los demás asistentes, que no bajarían de doscientos, se colocaron indistintamente en las largas mesas á tal efecto dispuestas.

El menú, escogido y abundante, fué muy bien servido por el Café Suizo.

Durante toda la comida reinó gran animación, no cesando de cambiar obsequios los festejados y los agasajados y de dar vivas á Portugal y á España.

Al destaparse el champagne brindaron: el presidente de la estudiantina de Coimbra; el de la de Salamanca, el estudiante de Santiago, señor Cobián; el presidente de la rondalla «Hijos del trabajo»; el estudiante portugués señor Baceller Telles, y el presidente de la Comisión escolar de Salamanca señor Novoa y el vocal de la misma, señor Casado.

Todos los brindis pueden resumirse diciendo que fueron expresión del mutuo afecto y simpatía entre los escolares portugueses y los de Salamanca.

Los señores González Domingo y Reymundo, dieron fin al acto con elocuentes discursos, dedicados á recordar las glorias universitarias de Coimbra y de Salamanca.

Ambos respetables profesores fueron aplaudidos estrepitosamente y levantados en hombros por la juventud estudiosa de Coimbra.

Los escolares del vecino reino, que dejan gratos recuerdos en Salamanca, saldrán esta noche á las diez con dirección á Valladolid.

Lleven feliz viaje.

## REVISTAS

Sumario del número 11, correspondiente al día 15 del actual, del «Boletín del Colegio de Médicos de Salamanca»: Crónica.—Junta general ordinaria del Colegio.—Asam. lea de Juntas de Gobierno.—Sección oficial.—Bibliografía.—Asamblea de Colegios Médicos de España.

## VISTA A PALACIO

(POR TELEGRAFO)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 25.—11:20 m.

La Reina ha designado el día de mañana para recibir á los individuos del Círculo de Bellas Artes.—Rodrigo.

## EL TIEMPO

Lluvioso



He aquí las observaciones meteorológicas tomadas hoy á las nueve de la mañana:

Altura barométrica . . . . .	692.83 m.
Temperatura máxima al Sol . . . . .	23.0
Id. id. sombra . . . . .	16.4
Id. mínima . . . . .	5.0
Id. á la hora de la . . . . .	10.4
Observación . . . . .	
Dirección del viento, S. E. Ventolina.	

## NUESTRO FOLLETIN

Próxima á terminarse la publicación de *EL BACHILLER DE SALAMANCA*, tenemos ya en nuestro poder otra preciosa novela que lleva por nombre *LINA*, la cual publicaremos inmediatamente después de aquella.

*LINA* es una interesante y poética narración que tiene por escenario, uno de los más bellos países del mundo: la Normandía.

La sencillez de la acción, la nobleza de los caracteres y su grato colorido, hacen de esta novela una especie de poema en el que la belleza artística se armoniza con la más pura moral.

Esta obra de la cual no existe hasta la fecha que sepamos ninguna versión española, ha sido traducida expresamente para nuestro folletín por una distinguida señorita, cuya modestia nos impide revelar su nombre: pero cuyos méritos de hábil traductora reconocerán bien pronto nuestros lectores.

## SANTORAL Y CULTOS

Mañana. Santos Alejandro, Fortunato, mártir, Andrés y Porfirio.

CULTOS.—Catedral.—A las nueve y media solemne misa convenial.

Otereca.—A las ocho y media misa y exposición del Santísimo Sacramento, que quedará expuesto á la veneración de los fieles todo el día. A las seis de la tarde santo rosario, letanía cantada, sermón y reserva. Predicará el R. P. Valle, de la Compañía de Jesús.

Iglesia conventual de la Magdalena (Padres Carmelitas).—A las nueve y media misa solemne con exposición del Santísimo Sacramento. Estará expuesto el Señor todo el día. A las cinco de la tarde rosario, sermón, miserere y reserva.

Predicará el Rvdo. P. José Ramón. San Millán (Siervas de María).—A las doce misa rezada y exposición del Santísimo. A las tres y media de la tarde estación, rosario, sermón y reserva. Predicará el muy lustre señor don Nicolás Encinas, canónigo lectoral de la Santa Basílica Catedral.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Exposición menor del Santísimo Sacramento á las diez de la mañana. A las cinco reserva. Adoraciones. A las cuatro y media de la tarde exposición del Santísimo, estación, acto de desagravio y reserva.

Iglesia conventual de San Esteban.—A las diez de la mañana exposición y Su Divina Majestad y misa solemne. Quedará expuesto el Señor todo el día. A las cinco de la tarde estación, rosario, sermón y reserva. Predicará el doctor don Gregorio Sancho Pradilla, Profesor del Seminario de Palencia.

## EL CARNAVAL

Con motivo de lo desapacible del tiempo, pues ha reinado todo el día un viento sumamente fuerte y apenas si ha cesado de llover, ni se han visto hoy máscaras, ni ha habido animación por las calles.

Únicamente en la Plaza Mayor y en los cafés y círculos de recreo, es donde se ha notado gran afluencia de gente.

Esta noche se celebran bailes de máscaras en los teatros del Liceo y Bretón y en el Salón Artístico.

## CARTERA DE NOTICIAS

En Chicago se ha organizado una importante manifestación contra los ingleses.

Los manifestantes apedrearon el consulado inglés, obligando á uno de los conserjes á que quitara la bandera británica del edificio.

Al verificarse esta operación se dieron vivas á los boers.

Telegrafan de París que ha sido condenado el realista Mr. Habert á cinco años de destierro.

Para conmemorar el cuarto centenario del nacimiento del gran emperador Carlos V se ha hecho una emisión de sellos en diez colores distintos, reproduciendo el maravilloso retrato de Ticio grabado en cobre por el artista señor Maura.

El ministro de la Gobernación ha telegrafado al gobernador civil de Barcelona para que inmediatamente vaya á Madrid á informar al Gobierno acerca del problema catalanista que según parece reviste graves caracteres.

Los tribunales de Marina de Inglaterra han absuelto á seis marineros españoles que se hallaban procesados por un delito de homicidio.

La Junta para la formación de los reglamentos de Secretarías de Diputaciones y Contado es provinciales, anuncia en la «Gaceta», que durante un plazo de quince días, admitirá cuantos informes quieran facilitarle los funcionarios públicos y los particulares que lo deseen.

Comunican de Alcoy que se le ha encontrado estrangulado en su domicilio á un traperero de 72 años de edad.

A juzgar por el desorden que reinaba en la habitación, créese que el móvil del crimen ha sido el robo.

Se ha concedido la cruz de segunda clase de San Fernando, pensionada con 3 000 pesetas anuales, pagaderas á sus herederos, á don Francisco Lizaga, que mandaba el «Quendo», en Santiago de Cuba.

La mayoría de la Comisión de presupuestos del Congreso ha emitido nuevo dictamen en el que sostiene el concierto económico, la enmienda de Montero Ríos y la división en dos del ministerio de Fomento.

El importante periódico madrileño «El imparcial», ha acordado enviar á uno de sus más distinguidos redactores, don Vicente Vera, al Transvaal, con objeto de que en el teatro de la guerra haga sus informaciones con destino al popular diario.

Telegramas que se reciben de Sevilla dan cuenta de una lamentable desgracia ocurrida en aquella capital.

Un individuo, aprovechando la ausencia de su esposa, arrojó al patio desde la galería de un tercer piso á una hija suya, niña de corta edad.

Pocos instantes después se lanzó él desde la galería á un tejado cayendo también al patio.

Padre y niña están gravísimos y la ciencia desconfía de poder salvarlos.

Llamase aquí Fernando Hernández y entre sus vecinos era apreciado.

Desde hace una temporada veníase notando en él síntomas de perturbación mental.

Han informado ante la comisión del Senado que entiende en la proposición del conde de las Almenas, para que se abra un amplio debate acerca de las responsabilidades de las guerras, los generales Primo de Rivera, Lachambre y otros.

Todos se muestran conformes con la proposición.

## LA GUERRA ANGLO-BOER MAS DERROTAS

(POR TELEGRAFO)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 25.—11:40 m.

Según telegramas del Cabo las tropas inglesas han intentado dos veces atravesar de nuevo el Tugela, no consiguiéndolo ninguna porque los boers les hicieron un fuego certero y mortífero.

Dichas tropas fueron derrotadas en toda la línea y quedaron diezmas.—Rodrigo.

## SALAMANCA AL DIA

Con motivo de las actuales fiestas, se encuentran en esta capital las bien acomodadas familias de Tejadillo, Terrones, Rodasviejas, Agustín y Mora.

El viernes próximo, 2 de Marzo, llegará á esta capital, según hemos oído, el Excmo. Sr. Obispo de Ciudad Rodrigo, para conferir Ordenes Sagradas.

Ayer durmieron en la prevención tres sujetos que luego de abusar escandalosamente de la bebida en un establecimiento de la calle de las Tahonas Viejas, les dió por laborotar.

Ha fallecido en la dehesa de Santibañez, término municipal de Forfoleda, el antiguo reentero de dicha finca don Evaristo García, y en Villaflores, á la avanzada edad de 90 años, don José Pérez González.

Nos asociamos á la pena que embarga á las respectivas familias de los finados.

El día 7 de Marzo debutará en el teatro del Liceo la notable compañía infantil que dirige el señor Bosch, y que tan os aplausos ha recogido en todos los teatros de España.

Sólo dará cinco funciones.

Ayer regresó á Madrid, en el sudexpres, el señor Concha Alcalde, secretario particular del ministro de Gracia y Justicia.

La prensa de Madrid da cuenta de que se encuentra completamente restau-

blecido de su enfermedad el señor Bullón de la Torre.

Han sido trasladados al regimiento de dragones de Santiago, los prime tenientes del de lanceros de Borbón, de guarnición en esta capital, don Julio Vázquez de la Pinta y don Arturo González Fraile, y al de Montesa el segundo teniente, don Ramón Serra.

Don Emilio López Tello, recientemente ascendido, continuará en esa plaza.

Ayer salió para Valladolid y Madrid, acompañado de su distinguida señora, nuestro querido amigo el Arquitecto provincial don Joaquín de Vargas.

Las limosnas recogidas en los cepillos de San Antonio de la Catedral, la semana que finalizó el día 18 de los corrientes, importaron: 95 22 pesetas para el pan de los pobres y 12 para el culto del Santo.

Se trabaja nuevamente y con actividad en la reparación de la iglesia de San Sebastián, que muy pronto se ha de abrir al culto como templo parroquial de la Catedral.

Precedente de Ciudad Rodrigo hoy hemos tenido ocasión de ver nuevamente en Salamanca al distinguido arqueólogo francés Mr. Marignan, director de la «Revue du Moyen Age» que se encuentra haciendo una excursión por España, al objeto de estudiar la escultura de nuestro país.

Esta noche se representará en el teatro del Círculo de Obreros, el proverbio en un acto «Robo y advenimiento», el juguete cómico «El Abogado» y el aplaudido monólogo dramático «La muerte del médico», original de don Gregorio H. Matias.

Ayer tarde salieron en el tren de Medina del Campo, los obreros de la Comisión internacional de los límites con Portugal, cuyos obreros van destinados á la Comisión del mapa general, con residencia en Orense.

En Salamanca han quedado solo el teniente coronel de Estado Mayor señor Correa, un maestro de primera y un obrero.

Según noticias de Madrid, muy en breve vendrá á Salamanca la eximia escritora doña Emilia Pardo Bazán, para visitar los notables monumentos que encierra nuestra ciudad.

Mañana velarán al Santísimo en la capilla del Círculo de Obreros, los socios numerarios, todo el día y hasta las diez de la noche.

A las diez de la noche lo socios de la adoración nocturna, continuará toda la noche haciendo la guardia á Jesús Sacramentado.

Ayer, en el tren de la madrugada, llegó á ésta, acompañado de su familia, el gobernador que ha sido de la provincia de Avila, y recientemente nombrado de la de Zamora, nuestro distinguido amigo, don Juan Fernández Vicente.

Pasó aquí muy pocas horas por tener que salir en el tren de la tarde con motivo de acelerar la toma de posesión de aquel Gobierno, para salir inmediatamente al pueblo de Guarrate y demás localidades de aquella provincia que han sufrido las desgracias últimamente ocurridas á consecuencia del incendio e inundaciones, y entregarse los fondos de que es portador y que el Gobierno dedica á remediar en parte la aflictiva situación de aquellos pueblos.

Damos la enhorabuena al señor Fernández por su nuevo destino, al mismo tiempo que le deseamos consiga en el Gobierno de Zamora tantas simpatías como ha dejado en Avila, donde, según la prensa de aque localidad, su nombre se recordará siempre con aplauso.

Hemos recibido la visita del «Progreso Militar», diario profesional y de noticias, defensor de los institutos y cuerpos del Ejército, que se publica en Madrid, y de quien es corresponsal en Salamanca don Florentino Alonso Hernández.

Con mucho gusto dejamos establecido el cañío.

Ha fallecido en Barcelona nuestro respetable paisano don Federico Gómez Arias, director que era de la Escuela de Náutica de aquella población.

Séale la tierra leve.

PERDIDA.—La persona que hubiere encontrado esta mañana una pulsera en la Plaza Mayor y la entregue en las Oficinas del NOTICIERO, será gratificada.

El Consultorio Médico Internacional, establecido en Madrid, calle del Arenal, número 1, en su deseo de continuar estando á la altura de los más renombrados que en su índole existen en las grandes capitales de Europa y América, ha hecho venir de París al doctor Roux, miembro de la Facultad de Medicina de la Marina de Brest y ex médico honorario «ginecólogo», del Hotel Dieu, de París; y de Sevilla, á don José Aceituno, eminente toxicólogo, para en unión de la obs-

tétrica italiana señora Cabazzani, seguir y ampliar la sección de obstetricia, ginecología, y pediatría (asistencia á partos, enfermedades de la matriz y de los niños).

Al efecto, y para mayor comodidad de los enfermos de provincias, ha establecido un nosocomio—cuyo edificio, situado en medio de un frondoso jardín, reúne todas las condiciones y confort aconsejados por la higiene—en el hermoso barrio de la Prosperidad (Madrid), donde admite enfermos pensionistas de 5 á 15 pesetas diarias.

## HUELGA DE TEJEDORES

(POR TELEGRAFO)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 25.—12:25 m.

Dicen de Barcelona que continúan en huelga los obreros de una fábrica de tejidos de Granollers, por no haberseles complacido en la expulsión de un obrero no asociado.

Esta huelga no tiene en sí importancia, pero se teme que se propague á las demás fábricas, en cuyo caso la adquiriría muy grande.—Rodrigo.

## DIARIO DE AVISOS

Racondación por consumos

Ingresado en las últimas veinticuatro horas:

Fielato de la Puerta de Zamora, 607.49 pesetas
Paseo de la Estación, 1.475.02
Matadero, 451.47
Idem Puente, 841.27
Total 3 375 25 pesetas.

## Demografía

Anotaciones efectuadas en el Registro civil en las últimas veinticuatro horas. Defunciones: Francisco López García, Roque Diezguerra Díaz, Angel Pérez Alonso, Agustín Borrego y José Poveda Reico. Nacimientos: Margarita González Martín y Leonor Chapado Franco.

## Matadero

Reses sacrificadas ayer: Vacas, 7. Terneras, 19. Corderos, 104. Peso en junco, 2.512 kilogramos.

## ARRIENDO DE FICAS

Se hace de la dehesa color donde denominada la «Espinera», situada en el término municipal de Buenamadre, partido judicial de Ledesma.

Las proposiciones de arriendo se admitirán durante todo el mes de febrero en las oficinas de los Excmos. Sres. Marqueses de Castro Enriquez, Aren-19, Madrid, en donde los proponentes habrán de entregar la suma de mil pesetas, ya en metálico ó en resguardo del Banco de España á disposición de S. E., como garantía de la proposición que presenten.

Las condiciones, bajo las cuales se arrienda esta finca, pueden verse en casa de don Higinio García, que vive en Ledesma, calle del Estanco, número 6.

## SALA DE ARMAS

JUAN IBAÑEZ AZCONA

profesor que ha sido de la Academia de Ingenieros

Plaza de la Verdura, 3, pral.

Enseñanza completa de manejo de las armas: sable, florite, espada y daga. Honorarios módicos.

Las clases darán principio el día 16.

## ACADEMIA DE MUSICA

del profesor de solfeo canto y piano

DON LUIS A. MARTIN

Clases de doce á dos de la tarde y de cinco á ocho de la noche.

Lecciones á domicilio

16—PARRA—16

## COMPANIA ELECTRO-QUIMICA-IBERICA

SAN SEBASTIAN

Luz eléctrica sin motores. Es la mejor y más barata

Se hacen instalaciones de la misma en esta población y en cualquier pueblo de la provincia

Se exhibe á todas horas en la calle de la Rúa, 13 y 15.

Para más pormenores pidanse informes á Lázaro Bartolomé, único representante en Salamanca y su provincia.

SE VENDE en la casa de la calle de la Parra, número 2. En la calle de San Pablo, 66, darán razón.

Imp. del NOTICIERO SALMANTINO



